# 住みたい街ですか?吉祥寺だけが

## 上智大学大学院/横浜西ロカウンセリングルーム 大田 完

### 不思議な不動産屋

生活は、ひょっとしてこの街のせいないない気がして、考え込んでしまうことがあります。そういう時は、うことがあります。そういう時は、持ちもの、着ているもの、住んでいる部屋、全てがどんくさく見えて、おのの、なんとなく日常がうまくいっのの、なんとなく日常がうまくいったいないもには、

か。

「おを変えるためにも引っ越ししてみなのではないか。だとしたら今の生

ヒロチ作、講談社)は始まります。生活を一変させます。そして一変し生活を一変させます。そして一変しちが、とある不動産屋を訪れるとこちが、とある不動産屋を訪れるとこちが、とある不動産屋を訪れるとこちがはみたい街ですか?』(マキだけが住みたい街ですか?』(マキだけが住みたい街ですか?』(マキだけが住みたい街ですか?』(マキ

ある三○歳前後の女性が 五年間介護していた母親 が他界し、東京への転勤 が決まったので部屋を探 しに来たのだそうです。 して来たのだそうです。

望します。 しは不安だからと女性専用物件を希への憧れを語り、初めての一人暮ら

街あるよ」と吉祥寺とは全く関係の色を示すと、「まぁでももっといいは一旦、吉祥寺の物件を案内します。 化一旦、吉祥寺の物件を案内します。 とるを示すと、「まぁでももっといいけん」が、「まっと、「まっと」であるよ」と古祥寺とは文子の姉妹によって営まれています。来客がない時は、

彼女は話が違うと混乱しますが、た後、双子は彼女にタワー型のシェた後、双子は彼女にタワー型のシェた後、双子は彼女にタワー型のシェ

内見が進むにつれ、女性専用フロア、

講談社刊

さらに共有スペースでの入居者との交流を通して、「家に帰って誰かが 交流を通して、「家に帰って誰かがいる感じっていいですねぇ」と気持ちの変化を語り始めます。そして母 親が亡くなってから、家に帰っても 振り返り、帰宅した時に誰かがいる このシェア住宅への入居を決め、介 このシェア住宅への入居を決め、介 このシェア住宅への入居を決め、 
でみようと思うようになったことを 
このシェアは、 
はり返り、帰宅した時に誰かがいる 
このシェアは、 
このシェアは、 
このから、家に帰って誰かが 
なったととを 
でみようと思うようになったことを 
このおうと思うようになったことを 
さらに共有スペースでの入居者との 
さらに共有スペースでの入居者との 
さらに共有スペースでの入居者との 
このを流を通じている。 
このを流を通じないる。 
このを流を通じている。 
このを述を述る。 
このを述を述る。 
このを述を述る。 
このを述を述る。 
このを述る。 
このを述を述る。 
このを述る。 
このを述る。

## 本当は何を求めているのか

を変えようと思い集まってくる彼女と理由は様々ですが、ともかく何か人は交際関係のうまくいかなさから、ある人は仕事上の失敗から、ある

です。
です。
です。
です。

新宿、渋谷など主要駅へのアクセスが良く、商業施設やレストランがスが良く、商業施設やレストランがは住みたい街ランキング上位の常連は住みたい街ランキング上位の常連は住みたい街ランキンが自分たちの行きディブなイメージが自分たちの行き詰まり感を打開してくれるのではないか?という彼女たちの期待はもっともなようにも思えます。

町とか、 当初彼女たちは戸惑いますが、 引っ越しの理由を聞くや否や「それ そして双子との会話の中で、 たのかを考え始めるようになります。 にそもそもなぜ吉祥寺に住みたかっ 女たちを連れて行ってしまうのです。 気的にも吉祥寺とは全然違う街に彼 言葉とともに、 なら吉祥寺、 しかし訪れた不動産屋の双子は、 蒲田とか、 やめよっか?」という 雑司ヶ谷とか、 地理的にも雰囲 自分が 徐々

出していきます。れがどんなものだったのかを見つけ吉祥寺に対して持っていた期待、そ

### 一番わからない自分のことは自分が

人は自分の気持ちや考え、欲望の 人は自分の気持ちや考え、欲望の 全てを把握することはできません (これを発見したのは精神分析の祖 フロイトです)。把握できないので フロイトです)。把握できないので 望を自分の欲望として読み間違えす らします。なんとなく住みたい街ラらします。なんとなく住みたい街ラらします。なんとなく住みたい街ラ いは、この読み間違えに当たるでしょう。

ものを紹介しようとするのです。 当人がその実本当に必要としている 件」そのものよりも、 n 寺に何を期待しているかを嗅ぎ取り、 ることはありません。「吉祥寺の るがまま「吉祥寺の物件」を提供す 物件があろうがなかろうが、言われ い」という言葉でしか表現できなか た、 は「とりあえず吉祥寺に住みた しかし不動産屋の双子は、 彼女達の期待や希望をすくい その人が吉祥 実際に ح 物

> ょうか。 取っていると言えるのではないでし

双子のこの機能は心理臨床におけるセラピストの仕事に繋がっています。心理臨床の言葉で言えば、「吉祥寺に住みたい」というのはクライエントの意識的ニード、「こんな生エントの意識的ニードと言えるでしょう。そ意識的ニードと言えるでしょう。そして意識的ニードと言えるでしょう。そして意識的ニードと言えるでしょう。そして意識的ニードと言えるでしょう。だんな形であるかを考えるというのがセラピストの大事な仕事になります。

ません。その人がなぜそれを求めて 上のニーズと、内的なニーズを複眼 る、その人もまだ知らない、 その人が求めているものの背後にあ ものを、そのまま提供するとは限り いうことが、 します。そしてクライエント できていないニードを探し出そうと いるのか、なぜ必要なのかを聞き、 ード、つまりクライエントが求める トもまた、クライエントの意識的 作品中の双子のように、 その両方を取り扱っていくと 重要だとされます。 セラピス - の表面 言葉に

> 変興味深いです。 中で実践しているというところが大中で実践しているというところが大

#### 視界が開ける体験

各エピソードの最後には、新しく各エピソードの最後には、新しく

ていたものが相対化され、価値を見出 現されています。今まで価値を 見されています。今まで価値を でいたものが相対化され、価値を を す感覚、そしてこの視界が開けると がら体験は、心理療法を受けた時に いら体験は、心理療法を受けた時に がら体験は、心理療法を受けた時に がとなく日常生活がうまくいってい んとなく日常生活がうまくいってい がでしょうか。